

TARIFAS:

Suscripción mensual. 1-00
 Número suelto. 0-05
 " atrasado. 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción, Administración
 é Imprenta:
 Calle 19 y Av. 8ª, 200 varas al Sur
 del Banco de Costa Rica y 100 al Oeste
 de la Botica Francesa.—Nos. 195,
 199 y 209

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año II

SAN JOSÉ, MIÉRCOLES 19 DE MARZO DE 1902

Número 443

CANAL DE NICARAGUA

Hay que dejarse de tal Canal, y de que si se hace por aquí ó por allá, ó que no se hace, pues eso lo que produce es dolor de cabeza; para olvidar las penas y disimular los *sopapos* de la crisis, no hay remedio más eficaz como el de ir á **El Aguila de Oro** establecimiento de repa-

ría y vinatería, perteneciente á Napoleón Soto, que no tiene rival en toda la República; se sirven allí unos *cocktails*; unos *tragos*. . . ¡qué *tragos*: saben á besos de una fresca y hermosa niña de 15 abriles! Lo mejor del caso es que tales *tragos* (*calmapenas*) valen, cada uno, la bico-ca de 10 céntimos, con la ventaja de poderse quitar la *goma* con la mitad, ó sea un *cinco*.

¿Quién prepara ese néctar? Pues *Atiliano*, el invencible *Atiliano*, el *non plus ultra* de los cantineros.

Allí hay, además, un billar que no lo tiene igual ni el Czar de Rusia; y unos cuartos, y unos muebles, y un aseo, y un trato tan amable...

Y sobre todo, jamás falta en **El Aguila de Oro** un *inmenso surtido de mercaderías frescas que se venden á precios bajísimos*. ¿Que nó? Pregúntenselo á Napoleón!

Por 2.000 colones

se vende ó se alquila una casa situada cerca de la Plaza de Ganado. Es nueva, bonita, bien construida y con todas las condiciones higiénicas. Entenderse con LUIS MARIN ó con

JOSE AGUILAR M.,

Calle 16 Norte, n° 266.

LA ESCARLATINA

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

OJO! OJO! OJO!

Acabo de recibir el famoso CACAO DE MATINA, el cual vendo por mayor y al menudeo. Es de clase inmejorable.

Venta:—12 Avenida Oeste, n° 171, casa de doña Filomena v. de Alpizar.

D. ALPÍZAR A.

APARTADO 462.

CABLE "MÉNDEZ"

J. CASTRO MÉNDEZ

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

ESTABLECIDO EN 1885 SAN JOSÉ, COSTA RICA

OFICINA: BAJOS DE LA RED TELEFONICA.

—OBSERVACIONES—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los siguientes á los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director.

—AGENTES—

EL DIA

Cartago.	Jesús Salazar R.
Alajuela.	Ricardo Saborío h.
Heredia.	Raúl G. Rodríguez
Barba.	
Santa Bárbara.	
Limón.	F. F. de Altamirra
Vía á Limón.	Francisco Carranza
Santiago.	José Rojas
Juan Viñas.	Federico Aymerich
Paraíso.	Nemesio Sáenz
Turrialba.	Vicente Campos
Santo Domingo.	Juan Arce
La Unión.	Máximo Solano
Sn. Pedro Mojón.	Luis Fait
Puriscal.	Manuel Mora
Escasú.	Benjamín Herrera
Santa Ana.	G. J. Valverde
Desamparados.	Rafael Solano
Grecia.	J. Elías Ramos
Naranjo.	Rogelio Castro U.
Puntarenas.	Carlos Clavera
Esparta.	Moisés G. Aguilar
Liberia.	Gonzalo Villar
Atenas.	Bernardo A. Pérez
San Mateo.	Fidel Quesada
Palmares.	Trino Araya M.
Miramar.	Mateo Mena
Santa Cruz.	José López
Sta. María de Dota.	Daniel Flores

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

SE VENDE

un buen  Para precio y condiciones, en la oficina de este diario.

Barbero

A mi clientela y á las personas que quierán favorecerme les participo que me encuentran en La Bola Blanca, al lado de La Josefina (panadería.)

Beltrán González

Gran Fabrica

—O DE O—

MUEBLES

UNICA

Emplea las más finas y mejores maderas del país. Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

ESTILO

COSTA RICA

RUEGO AL PÚBLICO

se digne visitar mi almacén de

MODELOS EXTRANJEROS

7 a. m. á 8 p. m.

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

RAFAEL MEZA N.

—CIRUJANO DENTISTA—

Oficina: Calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más módicos

En Alajuela

Participo al público que he establecido un taller completo de GALVANOPLASTIA. Me hago cargo de dorar, platear y nikelar piezas y vasos de ornamentación para iglesia. Nikelo á la perfección revólveres, instrumentos de cirugía y retoco objetos deteriorados.

Me encontrarán todos los sábados en San José, en "Las Ciudades de Italia."

HERMENEGILDO MOLINARI.

A mis favorecedores

No conviniendo á mis intereses la sociedad con Agustín Jiménez, por haberme rendido éste cuentas nada satisfactorias, me he separado de tal sociedad.

Désde esta fecha ofrezco mis servicios á quienes me quierán favorecer en los ramos de

Hojalatería y Fontanería.

Me encontrarán en mi casa de habitación, Calle 20 Sur, contigua á la casa de don Jenaro Valverde.

SANTIAGO PATIÑO.

San José, febrero 1º de 1902.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

SAN JOSE, 19 DE MARZO DE 1902

Rompiendo filas

Teníamos el propósito de escribir una serie de artículos en contra de la pena capital, artículos sencillos según nuestro modo de ser y de hacer, en los cuales no entraríamos a examinar las condiciones en que puede matarse a uno de los infelices que la criminalología moderna llama criminales natos, ni a filosofar sobre la responsabilidad del individuo ó de la sociedad—á la que dicho sea de paso hacemos responsable de todo,—sino sencillamente encaminados á probar que dado nuestro modo de ser particular, que dada la deficiencia de nuestras leyes é instituciones, que dada nuestra pésima educación moral y política no convendría de ningún modo implantar como ley algo que podría convertirse—y sin duda se convertiría á lo largo,—en arma de venganzas y de atropellos, que no tendrían una vez consumados, reparación, aunque se quisiera. Tal era nuestra intención; pero, personas á quienes sobre el punto consultamos, personas meritísimas por su ciencia y experiencia y que ven más allá de donde nosotros podemos hacerlo, con una serie incontrovertible de razones nos hicieron saber que el asunto en cuestión no sólo había sido tratado ampliamente en diversas ocasiones, encontrando siempre eco negativo en nuestro pueblo, enamorado con justicia de la vida humana y de las santas conquistas de la libertad, sino que no siendo una idea puesta en los tapetes de la legislatura, ni propuesta ni pensada siquiera por quienes pueden convertir en leyes las ideas, el asunto revestía caracte-

res de estemporáneo, y aun más, de cosa juzgada porque la mayoría de nuestro pueblo había, como hemos dicho ya, emitido su juicio contrario á la pena de muerte. Convencidos de tal modo por los ilustres amigos que se sirvieron hacerlo, hemos resuelto dejar de las manos tal asunto, y dedicar nuestras pequeñas energías al trato de otras cuestiones que interesan realmente de cerca á la patria.

Así pues, apenas enarbolado nuestro pendón de combate, nos retiramos del campo convencidos de que sería inútil la lucha por lo que ya está conquistado y grabado en nuestros corazones; por ese algo que formando parte de nuestra vida pública nos enorgullece con razón: por la inviolabilidad de la vida humana.

COLABORADORES

Punto de honor

En días pasados, unos señores de Liberia á quienes el gobierno ha dado grados militares, lanzaron contra el doctor Zambrana, una publicación en términos del todo *temerarios*. El motivo de dicha publicación fué un artículo del señor doctor, referente á justicia militar que los señores de Liberia interpretaron mal.

Dijo el doctor Zambrana que no incumbía al militarismo la distribución de la justicia, y nosotros, no obstante llevar galones, participamos concienzudamente del mismo criterio del ilustrado doctor.

No discutía el doctor el espíritu de justicia que puede anidarse en el corazón de cualesquier hombre que ciña espada; porque nadie podría negar lo que en la Historia Militar está escrito; es decir, actos de justicia administrados con rigurosa imparcialidad por innumerables militares, y actos trascendentales practicados noble y grandemente.

El General Washington, por ejemplo, renunciando el poder y consolidando las instituciones de su patria, procedió impulsado por un espíritu de justicia incomparable. El General Máximo Gómez, rehusando la Presidencia de Cuba, procede

alentado por una justicia que lo engrandece. El coronel Shill Brown, haciendo fusilar á su hijo por el delito de indisciplina, precedió también, movido por una justicia sublime. ¿Y qué diríamos de los actos de Wellington, de Kléber, de Bolívar, de Antonio José de Sucre, etc. ? Más tratamos de esto, sencillamente, para hacer presente que sí hay hombres entre los militares, capaces de proceder con una justicia digna del más grande magistrado.

Sin meternos á examinar si los señores de Liberia han adquirido sus galones en el campo de batalla ó por contubernios de cortesanos, podríamos asegurar, por el análisis del proceder, que no han ganado sus grados en ninguna escuela profesional. Porque lo primero que se inculca á todo el que concurre á una Academia, es la idea del honor. Cuando el honor militar se debilita ó se pierde, ó con sólo que se ponga en duda, el ejército padece, el uniforme pierde respetabilidad y la bandera misma parece que pierde sus colores y su grandeza.

“Predicad á vuestros soldados, decía Casandro, el fanatismo del honor, la abnegación á los intereses generales y la religión del deber, porque todos los milagros antiguos y modernos, se han debido más bien á los sentimientos que animan á los soldados que á la fuerza material de las masas y al genio de sus jefes.

Si la corrupción invadiera vuestros ejércitos, ¿dónde hallaríais defensores á la hora del peligro?”

“Por el honor, dijo Napoleón, debe sacrificar un militar su vida, sus riquezas y sus afecciones particulares.” “No puede ser un buen soldado, dijo Condé, el que no siente las ventajas del honor, el que no se cuida de aumentarlo y el que lo deja perder con indiferencia.”

“El honor militar, dijo Lord Wellington, es más delicado y exigente que ningún otro; todo militar debe exclamar como Boyardo: sin miedo y sin tacha.”

No puede haber soldado sin honor; el que no lo tiene no es más que un *brigand* privilegiado. Por esto las leyes arrancan públicamente sus insignias y sus distinciones á los que faltando al honor se hacen indignos de pertenecer á los ejércitos. Los oficiales de Liberia, replicando por mala interpretación á un artículo del

Doctor Zambrana, lo hicieron en una forma reñida con la Educación Militar, forma tanto más vituperable, cuanto que el señor Doctor es persona merecedora á los mayores respetos. Los oficiales de Liberia, abandonando, después de todo, una actitud enfática, aparentemente marcial y caballerosa, públicamente manifestada, no han hecho otra cosa que exhibir, con menoscabo del uniforme, un absoluto desconocimiento del honor militar.

UN CAPITÁN.

SECCION AJENA

Mi última palabra

En la creencia de que el doctor Rodolfo E. Alvarado conocería sus deberes de caballero, no esperaba tener que molestar una vez más la atención pública con asuntos de carácter particular, para los cuales no es la prensa el terreno más apropiado; pero el artículo de dicho señor publicado en *La República* número 5516 del 1º del actual, me obliga á pesar mío. Quiero rectificar alguna de las afirmaciones que contiene, y ofrezco no ocuparme más de estas menudencias, que deben importar muy poco al público.

No sabía que la opinión unánime de Liberia, y la de multitud de personas honradas y serias del resto del país, fuese *enemigo político* del doctor Alvarado.

Es completamente falso que, en ninguna ocasión, me haya confiado este señor la custodia de intereses de su propiedad: únicamente, el señor Alvarado solicitó de mí que me quedase en su puesto de Médico del Pueblo, mientras él iba á San José durante la tristemente célebre epidemia de *fiebre amarilla* en esta población.

No ha tenido nunca en cuenta el doctor Alvarado, en sus relaciones conmigo, esos *vinculos profesionales y estimación*, que pomposamente señala.—Prueba: la infame y calumniosa acusación que de mí hizo ante la Facultad de Medicina con motivo de un supuesto envenenamiento en el Hospital de esta ciudad, cuando era médico de visita el doctor Cuevas, y que ofreció rectificar como caballero,—sin que todavía lo haya hecho,—á presencia de don Federico Fáerron, días antes

del alevoso atentado tantas veces repetido.

Como ésta, con documentos en mano, podría mostrar otras muchas sobre la conducta del doctor Alvarado en nuestras relaciones, durante la epidemia antes indicada y después de ella, pero, ni son propias de este lugar, ni se aviene esto á mi manera de ser.

El resto del artículo á que me vengo refiriendo, después de *considerarse aludido* el señor Alvarado, no necesita comentarios: se comenta solo y retrata al *hombre de honor*.

GREGO PEÑA.

Liberia, 10 de marzo de 1902.

Por abundancia de material no habíamos insertado antes el siguiente trabajo.

El Doctor

Eduardo Uribe R.

Hoy deplora Costa Rica la ausencia de sus hospitalarias playas de este insigne médico, de este caballero Ballardo, de este filántropo, de este hombre que, con su ilustración, con su sabio consejo, con sus revelantes condiciones, á diario practicadas se captaba la estimación y la simpatía de cuantos lo trataban.

En mi apoyo está la ilustrada opinión de la alta clase social, que manifestada queda arriba, en el brillante testimonio de afecto que le dedica, y como justo homenaje á sus altas dotes.

Nuestras notabilidades médicas tenían en mucho su opinión, la sociedad en general lo apreciaba y la clase desvalida, la menesterosa, siempre lo encontró listo para aliviar sus desgracias como médico y dar como hombre filántropo y de gran corazón consuelo á sus miserias. Más ó menos todos le somos deudores: los unos por su ciencia, los otros, por su exquisita amabilidad y desinterés.

Pues bien, este hombre que era una verdadera adquisición para Costa Rica, se ha visto en la necesidad de ausentarse del país antes que ser vejado.

Esta es la causa que me obliga á protestar contra el procedimiento empleado con él. La mía es la protesta del costarricense que vé vulnerados los más sagrados deberes que la hospitalidad prescribe, es el sonrojo de ver al Gobierno su-

Apollinaris

Agua mineral legítima, mejor que la extranjera

COMPANÍA «VICTORIA»
UNICA MARCA REGISTRADA

G. RICHMOND,
GERENTE

peditado á las exigencias de un Cónsul que desea alejar del país á un hombre por tantos títulos acreedor á consideraciones y respeto.

Es ésta la más disonante nota que dar podían, los que llamados están á dar mejor nombre á la Patria en el exterior.

San José, marzo 8 de 1902.
J. J. BORBÓN O.

HECHOS Y DICHS

Las oficinas de Redacción y Administración de El Día se han trasladado á la Avenida 8ª y Calle 19, Nos. 195, 199 y 209, doscientas varas al Sur del Banco de Costa Rica y cien al Oeste de la Botica Francesa. En el mismo local está la Imprenta.

Calzado fuerte: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

San José—Hoy, 19, es día de fiesta, día del patrón de la Iglesia Católica, esposo de Nuestra Señora. A los Chepes y Chepitas enviamos nuestras felicitaciones, haciéndoles presente la idea que tenemos de que nos vean para que nos den el jigo. Hoy nos divertiremos de lo lindo.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

Esta noche á las 8 se verificará en el templo de la Soledad el matrimonio de la simpática Sta. Otilia Arias con el señor don Emiliano Royo Gólcher. Haremos crónica de la fiesta.

Hotel Francés: el más acreditado
Pensión mensual, sólo comida ₡ 40

Parece increíble que todas las iglesias, aun en los rincones más apartados, verifiquen turnos á su beneficio, y en el templo de la Dolorosa, el más pobre y necesitado tal vez de la República, no se haga así. Alguien se opone á esto, alguien que debía ver por el mejoramiento de aquella iglesia antes que dedicarse sólo á rezar y cantar. Los doloroseros están llamados á remediar el mal y á preocuparse por el adelanto de su barrio; de otro modo caminarán como el cangrejo la Plaza, el templo, las aceras y demás cosas inútiles de aquel lado, que tan mal hablan del ornato público.

Hotel Francés: cuartos cómodos á precios convencionales

Según nos manifestó el señor Ruiz Miyares, *El Siglo XX* no volverá á ver la luz.

Con la intención de que nuestras quejas, que son las del público, no se pierdan en las sinuosidades de la indiferencia de los que están llamados á escucharlas, llamamos la atención acerca del escándalo y peligrosas diversiones que multitud de muchachos acostumbra hacer todas las noches en diferentes esquinas de esta ciudad. Pregúntese, si no, á los vecinos y transeuntes de la Calle 20 Sur, que es una de las elegidas por esos que hasta rabo le pondrían á Satanás, y se convencerá la policía de lo justa que es nuestra queja.

Hotel Francés: el de mejor servicio
Pensión para familias.—Rebajas notables

“Ecos de Alajuela” es el nombre del periódico que el apreciable joven don Raul Acosta hace ver la luz en Alajuela. Con gusto correspondemos á su saludo y cange.

Hotel Francés: comodidad, esmero, limpieza, servicio rápido y amabilidad

Nuestras felicitaciones á doña Elena Echeverría por el feliz éxito de sus estudios en la Escuela de Obstetricia, donde recibió ya su título correspondiente.

Calzado eterno: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Nada agradable es en verdad el olorito que se nota en el pedazo de calle entre la Tesorería de la Junta de Caridad y el Banco Anglo. ¿No lo ha sentido usted, señora Policía de Higiene? Pues nosotros sí, y mucho!

Hotel Francés: Café, 25 cts. Cama, ₡ 1-00
Almuerzo, ₡ 1-00, Comida, ₡ 1-00

En el Barrio de Amón quemarán también un Judas el próximo domingo de Pascua. Pues señores, sobrarán Judas en San José.

Calzado económico: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Falleció antenoche en esta ciudad el comerciante español don Gaspar N. Ortuño, á quien sus amigos llamaban cariñosamente Gasparet. Damos á sus deudos nuestro más sentido pésame.

Calzado elegante: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

El Poder Ejecutivo convoca al Congreso para que, en sesiones extraordinarias que se inaugurarán á las 12 del día de mañana, conozca del Tratado de Paz y Arbitraje obligatorio, celebrado en Corinto el 20 de enero próximo pasado entre los Gobiernos de Costa Rica, Honduras, Nicaragua y El Salvador.

Calzado fino: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Nos equivocamos al decir ayer que el Heraldo de los veteranos de Austerlitz, digo, del Cuartel de Liberia, habla pasado el Río Grande. Diz que una multitud inmensa lo esperaba con ansia en la estación del Pacífico. Y como se decía también que el bizaño Heraldo venía apadrinado por un Patriarca, cuyo nombre conoce un joven abogado de esta ciudad, y por el doctor Girasol, parece que la muchedumbre esperaba con entusiasmo y febril impaciencia.

(Comunicada.)

Calzado sin rival: Emilio Artavia.
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Ha dejado de ser administrador de *La Revista* el joven don Jorge Echeverría. Así lo manifiesta el cronista de ese diario en una sentida gacetilla.

No se recibieron ayer noticias por cable. ¿Estará otra vez interrumpida la línea?

Fuerte le da, en una correspondencia publicada en *El Derecho* de ayer, el joven León Bonilla á un señor Loaces empleado en Limón.

La apollinaris de la Compañía *Victoria*, cuyo Gerente es el señor don G. Richmond, está dando magníficos resultados; es agua mineral legítima, superior á la extranjera, muy agradable y medicinal. Así lo manifiestan las numerosas personas que acostumbran tomarla.

Se ha prorrogado hasta el día último de este mes el término para matricularse en la Escuela de Derecho.

Se confirió diploma de Bachiller en Humanidades del Liceo de Costa Rica á los jóvenes don Everardo Gómez y don Emiliano Brenes.

Como el domingo se divertió de lo lindo el público con la corrida de toros, porque á la verdad, estuvo bastante divertida. Creemos que la Empresa no tendrá inconveniente en dar siquiera unas tres corridas más. Tiene la palabra el torero *Piedra*.

Hoy á las 9½ a. m. habrá una misa de *requiem* en la Iglesia Catedral.

Esta noche habrá bailes y melcochas en muchas casas. — Qué se diviertan las *Chepitas* y los *Chepes* bastante.

AVISO.—Se vende una colección de *El País*. En esta oficina se informará.

Ferrocarril



Costa Rica SEMANA SANTA

Para conveniencia de aquellas personas que deseen pasar la Semana Santa en Limón, cuyas obligaciones exigen su presencia en San José el lunes 31 por la mañana, se correrá un tren especial de Limón á San José á las 8 y 55 a. m. el domingo 30 del corriente.

CHAS STUART
Administrador.



San José, marzo 17 de 1902.

VIRGILIO ALVARADO

NOTARIO PÚBLICO.

Ha abierto su oficina en la villa de Atenas.

A los viajeros

El **Hotel Nuevo** de Esparta, de propiedad de doña Ramona Cordero, la misma que regentó el Hotel Francés de San Mateo, ofrece á los señores viajeros un esmerado servicio. La casa en que está situado el Hotel es la más bonita de Esparta, y en ella *el aseo es digno de notarse, la comida magnífica, los cuartos confortables, los precios bajos y el trato exquisito.*

No olvidarse del **HOTEL NUEVO**

GRAN TURNO GENERAL

á beneficio de la Iglesia de Nuestra Señora de la Soledad, para el domingo 6 de Abril de 1902.

Invitamos en general á todos los fieles de la provincia de San José, y en especial á los de esta capital y vecinos de este templo, á que concurran generosamente al expresado turno, cuyo producto se invertirá en pagar varias y crecidas deudas, en continuar los interrumpidos trabajos de repello y pintura de las paredes y en la compra de los objetos más necesarios para el culto divino en este templo, que será uno de los primeros de la capital y un elocuente testimonio de nuestra fé católica, y prenda de amor y devoción á la Virgen Santísima en la tierna advocación de su Soledad.

LA JUNTA EDIFICADORA.

“GUARDIAN”

Fire and Life Assurance Company Limited
de Londres

Sociedad Anónima

DE

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

ESTABLECIDA EN 1821

Capital. £ 2.000.000-00
Fondos invertidos más de £ 4.800.000-00

Los que suscriben, habiendo sido nombrados agentes de la Compañía arriba mencionada en Costa Rica, tendrán mucho gusto en emitir Pólizas contra pérdida por incendio en las condiciones más favorables para los asegurados.

Juan Knöhr Hijos

Sexteto SIGLO XX.

Cuenta con numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para *SERENATAS, BAILES, BANQUETES* y toda clase de fiestas.

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

BARBERIA

-DE-

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente á Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Agencia General de Publicaciones LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74. Apartado 170. San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo.

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETICIA

y allí se preparan unos cocktails, y unas... *leticias* que son la gloria.

Y para probarlo, y para complacer á todo el mundo está allí

TACIO CASTRO

Esquina opuesta á la Imprenta Nacional, local que ocupó La Francia

Vendo bolas de billar, máquinas de encuadernación, de hortalatería, mobiliario para moler café, 1 espejo y 2 consolas para barbería. ILDEFONSO VEGA.

CAFE MOLIDO á 20 céntimos libra, vende en su casa de habitación, Ildefonso Vega.

Atencion

Se desea comprar un buen establecimiento de Pulpería y Vinatería. Buenas condiciones para el vendedor, siempre que sea punto acreditado. Para informes, en este diario.

TIP. DE JENARO VALVERDE

EN CONDICIONES
muy favorables para el comprador, vendo mi casa de habitación, situada en la calle 20 Sur, en punto inmejorable.
JOSÉ CASTELLÓN

A los jóvenes estudiantes que necesiten comida y habitación en esta capital, por una módica pensión, se recomienda la casa de doña Amelia Vargas de Cordero.
Avenida 5ª O., N° 126.

La Zapatería Guatemalteca

DE
EUSEBIO ALPIRES

se ha trasladado 25 varas al Sur del Mercado, frente á las Alcañas. Allí encontrarán calzado bueno, fuerte y barato y puntualidad en las obras.

Atención

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

Lecciones de
GUITARRA

JESUS PRADA

á domicilio ofrece

Avenida 12, Este, casa de don Manuel A. Castro.

VENTA BARATA

Por tener que ausentarme del país vendo mi establecimiento de barbería LA CONDAL junto con un torno con todos los útiles para arreglar toda clase de herramientas; el que guste puede entenderse con el mismo dueño en el local que antes ocupaba "Las Tres Bolas de Oro."

La Junta Edificadora

de la Merced ha señalado el domingo 13 del próximo mes de abril para verificar el turno correspondiente á beneficio de la Iglesia en construcción; suplica se sirvan contribuir con sus donativos para esta hermosa fiesta. Oportunamente se publicará el programa.

Francisco Alpizar A. AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª Oeste N° 171

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA

—D E—

Santos Pastor

Calzado á la medida, clavado y cosido

Puntualidad en las obras

Excelentes y apropiados materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre á esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7a. Avenida, 50 varas al Oeste de la cantina "Magnolia"

Cria productiva

Vendo ovejas y carneros para que propaguen la cria en el país; es de lo más productiva y ya aclimatados. Pueden verlos en mi Cervecería, los que tengan interés en ellos.

G. RICHMOND.

SE VENDE

una casa en la Calle Central, 75 varas al Sur del templo de la Dolorosa, frente á don Fermín León.
Informará

Roberto Phillips

Gusanos de seda

Varios miles de ellos ofrecemos regalar á los agricultores ó personas aficionadas comprometiéndonos, por el estudio formal que de esa industria hemos hecho, á dar todas las instrucciones necesarias, tanto con respecto á la siembra y cultivo de la morera, como en lo relativo á la crianza de los animales.

Nuestro clima se presta como el que más para la producción de una industria tan sencilla é importante como es la del gusano de seda y llegará muy pronto á realizarse en el país si se tiene especial empeño en cultivar el árbol de morera, el cual se propaga en Costa Rica con la misma facilidad que el poró y el güitite. Las personas que deseen dedicarse á esa industria pueden pasar á nuestra casa de habitación y obtener un número de esos gusanos.

Cartago, 31 de enero de 1902

Juan de Dios Céspedes

Sigifreda Parini

DE OCASION

—D E—

Una de las maestras del profesorado de primera enseñanza de San José, desea emplear unas horas dando clases privadas.

Informará el Director de este diario.